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第1256回例会 2013年 (平成25年) ７月19日 (金)

会長挨拶 井上明彦会長

｢ワサビと寿司とカラシ｣

先日､ 出張先の江戸前寿司屋で交わした話です｡

めじまぐろ､ ちゅうぼう､ しびまぐろ､ イサキ､

かんぱち､､､､ 摘まんでいますと､ 今一番の旬の

イサキには､ カラシをのせてきました｡ 何故カラ

シ味なのかと聞きますと､ それは江戸時代､ 静岡

は駿府の有東木
うとうぎ

地区の村民がワサビを栽培してそ

れを家康に献上した折に､ 家康はその香り､ 風味､

辛みをいたく気に入り絶賛したといいます｡

また､ 山葵
わさび

は徳川の家紋に通じることから徳川

幕府はこれをあつく庇護した一方でわさびの栽培

技術は門外不出として他地区へ広める事を禁じま

した｡ 江戸時代は 寿司､ 蕎麦､ うなぎの白焼き､

など食の文化が豊かになりまして､ ワサビは広く

一般に普及しましたが 幕府のこの禁止の処置で

ワサビは入手困難になり､ その代用品としてカラ

シを使う食文化が生まれたようです｡ 江戸前の寿

司ではワサビ入りの握りが一般的ですが､ イサキ

など一部には江戸のカラシの寿司が残っているよ

うです｡

その後は､ 天城､ 信州安曇野､ 奥多摩でも栽培

されるようになり､ 現在日本のわさびは世界の食

卓に広まっていることはご承知の通りです｡ 江戸

前の寿司屋で感じた疑問からワサビの情報を学ん

でお伝えしました｡

今日の例会も楽しくお付き合いください｡

幹事報告 南 信行幹事

・26日第１回クラブ協議会開催11：45～扇の間

・本日から21日まで長野女子校 IAC白梅祭

クラブから活動費を渡します｡

・例会出席されましたら必ず受付の出席簿に記し

をつけてください｡ また事前にわかっている欠

席があればご記入ください｡

★ ★ ★会員必携の訂正について★ ★ ★

大変ご迷惑をおかけし､ 申し訳ありません｡ 下

記訂正をよろしくお願い致します｡ (後日シール配布)

★15P 高井新太郎さん

会社TEL 227-0700 → 232-4711

会社 FAX 224-8654 → 234-1966

自宅 TEL 228-8594 → 233-3238

自宅 FAX 228-6646 → 〃

★７P 池田修平さん

会社住所 長野市緑町 1661-11→1661

★13P 野村泰久さん

会社住所 長野市桐原１-５-11→１-５-１

★18P 土屋孝二さん

自宅〒番号 〒382-0084 → 〒382-0012

７／26 本日のプログラム

会 員 卓 話 青 木 宏 さ ん

｢写真の楽しみ方｣

ロータリーを実践しみんなに豊かな人生を
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出席・ニコＢＯＸ報告 山本博昭例会運営委員長
７/19 (会員54名) 出席32名前々回修正出席率86.6％

・山口文男さん☆妻と二人でオーストリア､ 北イ

タリア､ スイスの峠や谷を巡って､ 村人達の生

活にふれてきました｡

・中野欣哉さん☆本日の卓話宜しくお願いします｡

・合 計 6,500円 ・累 計 74,876円

会 員 卓 話 中 野 欣 哉 さ ん

1994年入会時にさせて頂い

た以来19年目にして掴んだ卓

話のチャンス､ しかも今年度

の会員卓話のトップバッター

の座を頂き､ 身に余る光栄で

夜も眠れませんでした｡ 天の

声を頂いた若麻績プログラム

委員長に心より感謝 (？×) 申し上げます｡

さて､ 最近小学生になった孫と接するにつけ､

今年還暦を迎えた自身の精神的変化も手伝ってか､

やけに子供の頃のことを良く思い出すようになり

ました｡

決して食することがなかった､ よそのお宅の柿

の実とりの究極の ｢わざ｣｡ 家主に見つかって失

敗し､ めげずに再度挑戦し成功したときの達成感｡

山や川遊びで経験した自然の恐ろしさや不思議さ

強大さを実感し､ もう ｢いたずら｣ はやるまいと

決心し､ 三日後にすっかり忘れて､ 同じことを繰

り返していた人間くさい仕業や､ わかっているの

にヤメラレナイその当時の気持ちがこの歳になっ

てようやく理解できるようになりました｡ と言う

か懐かしく感じる (良い意味で) ようにすらなり

ました｡

孫の仕草を目を細めて見るにつけ､ これからの

人生をどんなふうに生きたらいいのかチョット考

える時間と余裕が出来たことに感謝している今日

この頃です｡ (卓話をお聞きにならなかった方に

は何のことやらわからないと思います､ 悪しから

ず失礼します)

白梅祭報告 井上会長・清水青少年奉仕委員長・南幹事

７月19～21日開催の長野女子

高文化祭 (白梅祭) へ行き IA

C 訪問をしてきました｡ 服のチ

カラプロジェクトに参加し､ こ

れからの活動計画としては､ 石

巻市の小学生との交流｡ ロータ

リークラブ主催の海外研修への

参加｡ ボランティア・スピリッ

ツ賞への応募｡ 等考えているそ

うです｡ また ｢ノーマライ・う

き宇木団塊クラブ｣ での活動を

しているとのことでした｡

例 会 案 内

８月２日 納涼会 18：30～犀北館

８月９日 ゲスト卓話 小山 泰弘さん

(長野県林務部森林政策課)
顧問の荒井先生にお茶を
(裏千家) 点てて頂きました｡


